

L'infanterie a été une surprise ménagée à l'empereur Guillaume pour sa fête de l'autre jour, et assure que ce souverain a manifesté une très-vive satisfaction de ce martial bouquet. — Nous le croyons sans difficulté.

En ce qui concerne le matériel d'artillerie, la *Revue d'Artillerie* nous apprend que ces redoutables canons de campagne en acier Krupp, de calibres 4 et 6, dont nos soldats ont pu en de trop nombreuses occasions apprécier à leurs dépens la précision et la portée, incontestablement supérieures à celles de leurs propres pièces, viennent d'être mis au rebut.

L'ancien canon de 6 (ou pièce lourde) de campagne, dont le projectile, de 6 kil. 270, était lancé avec une vitesse initiale de 331 mètres, est remplacé par un canon de 8 centimètres lancant un obus de 7 kil. 70 avec l'énergie vitesse de 446 mètres.

L'ancien canon de 6 (ou pièce lourde) de campagne, dont le projectile, de 6 kil. 270, était lancé avec une vitesse initiale de 331 mètres, est remplacé par un canon de 8 centimètres lancant un obus de 7 kil. 70 avec l'énergie vitesse de 446 mètres.

L'incident relatif à la Belgique semble se compliquer. Le *Mémorial diplomatique* se range du côté de la Prusse contre le cabinet de Bruxelles. On lit ce matin dans ce recueil :

« Les griefs de l'Allemagne contre la Belgique ne sont donc pas nouveaux. Il est incontestable que la dépeche du cabinet de Berlin au gouvernement du roi Léopold le caractère d'un avertissement, et les amis les plus dévoués de la Belgique doivent lui conseiller de faire disparaître les causes de conflit avec la chancellerie allemande. Nous apprenons, en effet, que les cabinets de Vienne et de Saint-Pétersbourg se sont rangés, dans cette circonstance, du côté du gouvernement Allemand ; ces cabinets auraient voulu, nous dit-on, que le gouvernement Belge n'aît pas attendu si longtemps avant d'imposer un frein aux attaques de la presse et de faire prononcer la justice dans l'affaire Duchesne. On est ami de la Belgique, en lui rappelant que sa neutralité lui crée doublement l'obligation d'éviter les plaintes de ses voisins. »

S'il est vrai, comme le prétend le *Mémorial diplomatique*, que l'Autriche et la Russie appuient les réclamations de l'Allemagne contre la presse catholique Belge, le ministère va se trouver dans un grand embarras et les libéraux vont se réjouir. La note allemande n'a peut-être pas en réalité d'autre but, que de renverser le ministère catholique à Bruxelles, pour faire revenir au pouvoir les ennemis de l'Eglise.

Le nouveau canon prussien de campagne (léger) ou pièce de 8 centimètres, a une zone dangereuse de 40 mètres à la distance de 1.000 m., de 20 m., à la distance de 2.000 m., de 10 m. à 3.000 m., de 6 m. à 4.000 m. Les zones dangereuses de l'ancien canon léger de 6 n'étaient, pour les mêmes distances, que de 38, 14, 7 et 4 mètres.

L'amélioration obtenue, comme portée utile, peut donc être exprimée par 18/0.

Les zones dangereuses du nouveau canon de campagne (lourd) de 9 c. sont, pour les mêmes distances (sauf celle de 4.000 mètres sur laquelle les renseignements sont incomplets), de 42, 18 et 10 mètres, celles de l'ancienne pièce lourde de 6 étant de 33, 13 et 7 mètres. Le progrès réalisé, en portée utile, est ici d'environ 21/0.

Il est à noter que les énormes vitesses initiales des nouvelles pièces prussiennes, vitesses si prodigieuses qu'elles ont dû faire substituer à la chemise en plomb des projectiles des ceintures de cuivre ductile, n'ont pas obligé le constructeur Krupp à renforcer exagérément le poids de ces canons, qui sont relativement très-légers, bien qu'ayant à résister à un effort d'explosion énorme.

Tel est l'aperçu que nous avons cru devoir donner, — en passant — des travaux belliqueux de l'Allemagne, travaux qui peuvent bien, après tout, n'être que des préparatifs de paix, d'après l'axiomme classique : *Si vis pacem para bellum*. Il est vrai qu'il envisage à ce point de vue cette sorte de besogne, nous devons paraître à l'Europe fort en arrière des Allemands en fait d'intentions pacifiques...

LETTRE DE PARIS

Correspondance particulière du Journal de Roubaix

Paris, le 17 avril 1875.

— Les questions intérieures présentent, en ce moment, chez nous, bien peu d'intérêt. Il faut attendre le retour de l'Assemblée pour voir si notre politique sor-

peler par le brigadier, et, pendant tout le temps que vous avez passé avec lui, un rien pouvait lui donner l'éveil.

— Bah ! le brave homme avait en moi une confiance absolue, et je suis bien certain qu'il n'a même pas pensé à se douter de la vérité. Mais le danger est passé; n'y pensons plus. Comment va Mme Capelle ?

— Ma mère est bien mal, monsieur le curé; elle vous attend avec impatience.

L'abbé entra aussitôt dans la chambre de la malade, et resta quelque temps seul avec elle; puis, toutes les personnes de la maison furent appelées pour assister à l'administration de la mourante.

Cette cérémonie si triste, et si importante par elle-même, empruntait encore aux circonstances présentes un caractère de grandeur et de solennité exceptionnel.

Le prêtre portait sur la poitrine, et cachée dans ses vêtements, une petite boîte en argent renfermant d'un côté, une hostie consacrée, de l'autre les huiles bénies pour les onctions dernières. On prépara à la hâte un modeste autel composé d'une table recouverte d'un lingot blanc; un crucifix retiré d'une cache secrète, y fut placé entre deux flambeaux, tous les assistants s'agenouillèrent. Le prêtre, revêtu d'un sur-

tira de l'état nuageux dans lequel elle se meut si péniblement. C'est de l'intérieur que peut venir le contre-coup qui nous obligera à réfléchir sérieusement sur la fragilité des institutions créées par le vote du 25 février.

Il faut lire les derniers débats des deux Chambres prussiennes sur la confiscation des biens de l'Eglise catholique, pour se rendre compte de la passion de plus en plus acharnée du prince de Bismarck à l'égard de l'Eglise; nos journaux révolutionnaires ne se servent pas d'un langage plus violent contre le Pape et contre les doctrines catholiques; le chancelier allemand accompagne ces attaques d'un ton sarcastique qui provoque l'ilarité des libres-penseurs, protestants et juifs dans les Chambres de Berlin. En lisant ces séances, il semble assister aux Assemblées de l'Enfer, d'écrites dans le poème Milton, et M. de Bismarck à toutes les allures et tient le langage des satans de l'immortel poète Anglais.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—</p